

Table des matières

Les petits prophètes	5
Le prophète Habakuk	47
Le prophète Aggée	75
Bibliographie	107

Les petits prophètes

Avec l'aide du Seigneur, nous désirons considérer une portion de la parole de Dieu qui est peu lue et donc peu connue: Il s'agit des douze petits prophètes.

Ils sont généralement appelés «petits» parce que leur portée prophétique est plus limitée que celle des quatre grands prophètes: Esaïe, Jérémie, Ezéchiel et Daniel, et ceci même si, quant à leur contenu, les livres d'Osée et de Zacharie, avec chacun quatorze chapitres, en ont deux de plus que par exemple Daniel. Ces petits prophètes commencent par Osée et se terminent par Malachie.

Nous essaierons d'abord de retenir, dans l'ensemble de ces douze prophètes, une instruction pratique pour nous. Ensuite nous considérerons plus en détail le livre du prophète Habakuk, puis celui du prophète Aggée.

En recherchant une instruction pratique dans les livres des douze petits prophètes, nous tenterons de trouver une réponse à la question suivante: Comment ces messages si anciens – ne datent-ils pas dans l'ensemble de plus de 2500 ans? – peuvent-ils nous être profitables présentement pour notre vie pratique de foi?

Ce que nous lisons en 2 Timothée 3, 16, 17, garde sa valeur pour cette partie de la parole de Dieu aussi: «Toute écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et parfaitement accompli pour toute bonne œuvre.»

Les Saintes Ecritures sont ainsi premièrement «utiles pour enseigner». Nous chercherions en vain dans ces livres des prophètes des instructions concernant l'Assemblée. Ce sujet fait l'objet de l'enseignement du Nouveau Testament. L'assemblée de Dieu est d'origine céleste et son avenir est céleste. Tandis que le sujet principal des petits prophètes, quant à la doctrine, est le *gouvernement de Dieu* sur cette terre, et en particulier en rapport avec Israël, son peuple terrestre, et les nations environnantes.

Ensuite les Saintes Ecritures sont «utiles... pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice». C'est sur cet aspect concret que nous nous proposons de mettre maintenant l'accent. Nous verrons que ces messages anciens sont encore très actuels pour nous, et qu'ils peuvent nous convaincre dans nos cœurs et dans nos consciences, nous corriger, nous instruire dans la justice pratique. Le but de Dieu en nous donnant sa Parole est bien «que l'homme de Dieu soit accompli et parfaitement accompli pour toute bonne œuvre».

A la question de savoir ce que les petits prophètes ont à nous dire, le Nouveau Testament nous donne encore une autre réponse. Au moins deux versets importants nous aident à la trouver. L'un d'eux se trouve en Apocalypse 19, 10, où il est dit: «L'esprit de prophétie est le témoignage de Jésus». L'esprit qui traverse toutes les prophéties, du début à la fin, est avant tout un témoignage relatif au Seigneur Jésus. Il ne faut pas voir ici, dans le mot «esprit», la personne du Saint Esprit, mais plutôt la pensée: le contenu spirituel de toutes les prophéties de l'Ecriture n'a pour but ultime que de rendre témoignage de la personne de notre Seigneur Jésus Christ.

Le second verset clé qui nous aide à discerner la portée profonde de la prophétie se trouve en Luc 24, 27, où le sujet de la conversation du Seigneur Jésus avec les deux disciples sur le chemin d'Emmaüs est celui-ci: «Et commençant par Moïse et par tous les prophètes, il leur expliquait, dans toutes les Ecritures, les choses qui le regardent». Par tous les prophètes – les petits prophètes sont donc aussi compris.

En parcourant ces livres, nous rencontrons ainsi le Seigneur Jésus sous un aspect bien particulier. Nous ne le trouvons pas là dans ses gloires personnelles, ainsi que nous y sommes habitués par les quatre évangiles et les épîtres du Nouveau Testament, mais plutôt comme l'Esprit Saint décrit